



En el segundo trimestre de 2022

Lidera Jalisco crecimiento de actividad económica

En industria y manufactura, comercio y servicios es la entidad que más aportó a la economía del país

MERIDIANO/GDL, Jal.- Durante el segundo trimestre del año, Jalisco fue el estado que logró un mejor desempeño en comparación con las principales economías del país: Nuevo León, Estado de México y Ciudad de México, de acuerdo con el último informe sobre el Índice Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAAE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El ITAAE es un indicador macroeconómico que revela el comportamiento de la economía en los estados. En la medida que la economía mejora a nivel macro, se tiene también una mayor derrama y oportunidades de crecimiento para las personas y los hogares.

Página 8

Refuerza gobierno federal la seguridad en PV-Bahía

Con este arribo se llevarán a cabo patrullajes en ambos destinos turísticos, informó el Teniente Coronel de Infantería, Estado Mayor Presidencial, Carlos Humberto Cigarroá Durán

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el objetivo de redoblar la seguridad y evitar la generación de puntos rojos de violencia, llegaron a Puerto Vallarta 300 elementos del Ejército y Guardia Nacional, como

parte de la estrategia que el gobierno federal ha emprendido en el país. Fue el Teniente Coronel de Infantería, Estado Mayor Presidencial, Carlos Humberto Cigarroá Durán, Comandante

del Noveno Grupo de Infantería Motorizado, quien realizó el pase de lista de los efectivos castrenses y guardias nacionales a su arribo a este destino turístico.

Página 5



Para garantizar seguridad de elementos

Comisaría reforzará patrullaje en binomios

Elementos viales han sido agredidos por infractores automovilistas o motociclistas y se busca evitar esto

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Derivado de los hechos en los que un elemento de la subdirección de Tránsito Municipal de la Comisaría de Seguridad Ciudadana fue agredido por un ciudadano tras violar el reglamento vial, por transportar en una

motocicleta a un menor de edad sin las medidas de seguridad correspondientes (uso de casco), la Comisaría hace el exhorto a la ciudadanía de evitar este tipo de agresiones en contra de cualquier autoridad municipal, estatal o federal.

Página 5



A propuesta del Profe Michel

Promoverán más puntos de venta de la leche Liconsa

Funcionarios federales se reunieron con representantes de municipios de la región para extender los beneficios de este programa federal

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- A propuesta del presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, funcionarios del programa de abasto social de leche Liconsa SEGALMEX se reunieron con representantes de municipios de la región a fin de fortalecer la distribución de leche subsidiaria mediante la apertura de más puntos de venta.

En el encuentro, Víctor Hugo Pérez Rojas, gerente nacional de Abasto Social de Liconsa, destacó la apertura, liderazgo y compromiso puntual con el interés de los vallertenses por parte del Profe Michel, y realizó una extensa presentación de este programa de interés social, incluyendo los mecanismos para sumar a la población objetivo, reglas de operación y de las bondades de sus productos.

Página 5

Promueve Congreso de Nayarit para el INMUNAY

Participación popular en designación de consejeras

Las y los nayaritas podrán emitir su opinión en el microsito de Parlamento Abierto: <https://parlamentoabierto.congresonayarit.gob.mx/>

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Para que todas las personas puedan emitir su opinión sobre las 10 aspirantes a ocupar el cargo de consejeras del Instituto para la Mujer Nayarita, el Honorable Congreso de Nayarit, en su -3 Legislatura convoca a las y los ciudadanos interesados a participar en la etapa del Parlamento Abierto. Las personas que así lo deseen podrán emitir sus comentarios en el microsito de la página

oficial del Poder Legislativo, al cual se puede acceder a través del siguiente enlace: <https://parlamentoabierto.congresonayarit.gob.mx/>. A su vez, dentro de este apartado podrán leer los resúmenes curriculares de todas las aspirantes inscritas en el proceso de selección y designación de dos mujeres que formarán parte del Consejo Directivo del Instituto para la Mujer Nayarita.

Página 7

COLUMNAS



COMO QUIEREN QUE ACERQUEN, SI SON LOS PRIMEROS EN RECHAZAR A LOS NIÑOS

Página 4



VOLANTÍN AGRIDULCE

Página 2

Trending Topic



Fue mero trámite: Pachuca campeón

El título estaba resuelto desde el miércoles en Toluca cuando los Tuzos del Pachuca humillaron a los locales Diablos Rojos al son de 5 goles a 1 y anoche, en el partido de vuelta, el marcador volvió a favorecer a los de la Bella avirosa por 3 a 1 para dejar el escandaloso marcador final de

8 a 2. Así, los Tuzos de Pachuca, ciudad que se arroga el título de La cuna del fútbol mexicano, alzó su título número siete dejando a los endiabladlos choricos, sin poder levantar su copa número once. Se acaba la liga y en breve arranca el Mundial de Qatar.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



Los brasilienses acudieron a las urnas el domingo para elegir a un nuevo presidente en una disputada segunda vuelta entre dos candidatos que ofrecen visiones marcadamente distintas para el futuro de la democracia más grande de América Latina. El presidente de derecha, Jair Bolsonaro, ha movilizado a sus simpatizantes en torno a lo que califica como un ataque de la izquierda a los valores familiares y las libertades individuales. Ha caracterizado como enemigos a los académicos, los medios de comunicación e incluso a instituciones democráticas como el Congreso brasileño y el Supremo Tribunal Federal.

El candidato de izquierda Luiz Inácio Lula da Silva quien es expresidente de la nación, ha prometido que gobernará para todos los brasilienses y que devolverá el país a un pasado más próspero, aunque su propia historia de escándalos por corrupción ha dividido a los votantes.

Durante la primera vuelta realizada el 2 de octubre, Da Silva obtuvo alrededor de seis millones de votos más que Bolsonaro—quien quedó en segundo lugar—, pero no alcanzó el umbral del 50 por ciento necesario para evitar una segunda vuelta. A Bolsonaro le fue mucho mejor de lo que habían pronosticado las encuestas.

El nuevo presidente prestará juramento el 1 de enero. La elección sucede en un momento crucial para Brasil, en el que el aumento de los precios de los alimentos y el combustible, junto con una dolorosa desaceleración económica, han hecho que la vida sea más difícil para muchos brasilienses. Alrededor de 33 millones de los 217 millones de habitantes del país padecen hambre. La pobreza se ha incrementado, lo que ha revertido décadas de progreso social y económico.

Las preocupaciones ambientales y climáticas también ocupan un lugar preponderante. Bajo el gobierno de Bolsonaro—quien ha debilitado las protecciones ambientales y ha defendido la idea de que la selva tropical debería estar abierta a la minería, la ganadería y la agricultura—la deforestación en la Amazonia ha alcanzado niveles históricos en 15 años. La destrucción de la Amazonia y sus efectos en los esfuerzos para evitar una crisis climática ha convertido a Brasil en un paria global.

También hay cuestionamientos persistentes sobre la salud de la democracia de Brasil. Bolsonaro ha sembrado dudas sobre la integridad del sistema electoral: ha afirmado,



y forjar alianzas con candidatos presidenciales de centro que no pasaran la primera vuelta, como una forma de obtener parte de los 10 millones de votantes que los apoyaron.

Bolsonaro se ha acercado a los gobernadores de derecha en los tres estados más poblados de Brasil, con la intención de convertir respaldos políticos en votos. También ha reclutado a líderes religiosos en su búsqueda por ampliar su ventaja entre los votantes evangélicos.

Sin embargo, gran parte de la campaña—la cual ya está marcada por la desinformación y los feroces ataques en línea—se ha convertido en un festival de insultos y difamaciones en el que se debate poco sobre los desafíos que enfrentará el próximo líder del país.

Bolsonaro ha intentado vincular a su rival con el satanismo, lo que impulsó a Da Silva a emitir un comunicado en el que confirmó que “no tiene un pacto” con el diablo. Por su parte, Da Silva ha aprovechado la difusión de videos poco halagadores de Bolsonaro que lo vinculan con la masonería, el canibalismo y la pedofilia.

Unos 156 millones de brasilienses cumplen con los requisitos para votar en las elecciones. Votar en Brasil es obligatorio, aunque la multa por no hacerlo es menor a un dólar y es mayormente simbólica. En la primera vuelta, la participación rondó el 79 por ciento.

La participación por lo general suele ser menor en la segunda vuelta porque la eliminación de candidatos tras la primera vuelta mitiga el entusiasmo de algunos votantes. Algunos votantes más pobres que se inclinarian a favorecer a Da Silva también podrían quedarse en casa porque el costo de trasladarse hacia un centro electoral en un país tan grande puede llegar a ser un discentivo.

Al cierre de esta edición, con el 90% de apoyos ya contados, más de 110 millones de votos, Lula obtendrá un 50.5% de los apoyos y adelanta por un punto a Bolsonaro, con un 49.5%, con más de un millón de votos de diferencia. El candidato izquierdista se ha situado en cabeza cuando el conteo rozaba el 70%, como pronosticaban los sondeos. Así, que salvo alguna sorpresa mayúscula, todo parece indicar que Lula volverá a alzarse con un triunfo en lo que será una victoria agríndice pues el lastre de corrupción no podrá aligerarse tan fácilmente.

Los sondeos previos a la votación del domingo muestran a Da Silva con una ventaja estrecha sobre Bolsonaro. Ambos candidatos están intensificando sus esfuerzos para apuntalar el apoyo de los votantes.

Da Silva se ha centrado en proyectar un tono más moderado

opinion.salcoso@hotmail.com
@salvadorcosio1

AGRIDULCE

sin pruebas, que las máquinas electrónicas de votación del país pueden ser manipuladas. Bolsonaro ha dicho que, si pierde solo será porque hubo fraude.

Esto ha alimentado las preocupaciones—tanto en el país como en el extranjero—de que una potencial derrota de Bolsonaro pueda impulsarlo a atizar a sus millones de seguidores y pedirles que salgan a las calles a exigir que permanezca en el poder. Bolsonaro ha prometido pagos en efectivo de alrededor de 113 dólares mensuales a las familias necesitadas, en lo que sería una extensión de una política temporal creada para aliviar las dificultades generadas por la pandemia.

Continuar con ese programa, el cual reemplazó una iniciativa similar pero menos generosa presentada por Da Silva, tiene como objetivo “reducir la pobreza y contribuir al crecimiento económico sostenible”, según el plan político oficial de Bolsonaro.

En vísperas de las elecciones, Bolsonaro ha realizado un gran gasto en asistencia social y subsidios de combustible.

También se comprometió a crear empleos a través de la eliminación de trámites burocráticos, recorte de impuestos e inversión en tecnología. En otro guiño a los líderes empresariales, quienes le brindaron un apoyo vital durante su primera contienda a la presidencia, Bolsonaro afirmó que mantendrá una estrategia

de libre mercado y que mantendrá bajo control la deuda pública.

Repetiendo la retórica que hace cuatro años le ganó el apoyo de los votantes ultraconservadores y evangélicos, Bolsonaro también ha prometido defender a “la familia”: se opondrá al aborto legal y a la educación trans en las escuelas.

Bolsonaro también ha prometido expandir las políticas de mano dura contra el crimen y se comprometió a ampliar aún más el acceso a las armas de fuego, una política a la que le atribuye una reducción de los delitos violentos en todo Brasil. Da Silva lideró una era dorada de crecimiento durante sus dos periodos en la presidencia, cuando un auge impulsado por las materias primas convirtió a Brasil en una historia de éxito mundial. Da Silva ha prometido devolver el país a esos días de gloria.

El candidato de izquierda ha prometido aumentar los impuestos a los ricos e incrementar el gasto público, “metiendo a la gente en el presupuesto”. Sus planes incluyen una gran cantidad de programas sociales, como un vale mensual de 113 dólares para competir con el supuesto por Bolsonaro. Las familias pobres con niños recibirán adicionalmente otros 28 dólares mensuales por cada niño menor de 6 años.

También ha prometido ajustar el salario mínimo de Brasil de acuerdo con la inflación y reactivar un plan de vivienda para los pobres, además de

garantizar la seguridad alimentaria para las personas que padecen hambre.

Da Silva, quien fue sindicalista, planea impulsar el crecimiento “crear oportunidades de empleo” a través de la inversión en infraestructura. Sin embargo, también tiene planeado invertir en una “economía ecológica” y ha advertido que Brasil debe hacer la transición a sistemas energéticos y alimentarios más sostenibles.

En cuanto a la Amazonia, ha afirmado que tomará medidas energéticas contra los delitos ambientales cometidos por milicias, acaparadores de tierras, madereros y otros.

En la primera vuelta, Da Silva obtuvo el 48 por ciento de los votos, mientras que Bolsonaro recibió el 43 por ciento, superando significativamente las proyecciones de las encuestas preelectorales y planteando dudas sobre la credibilidad de las encuestas.

Ese desacierto de los sondeos también le dio credibilidad a las afirmaciones de Bolsonaro de que las encuestas no reflejan con precisión su popularidad.

Los sondeos previos a la votación del domingo muestran a Da Silva con una ventaja estrecha sobre Bolsonaro. Ambos candidatos están intensificando sus esfuerzos para apuntalar el apoyo de los votantes.

Da Silva se ha centrado en proyectar un tono más moderado

En reñidísima segunda vuelta, en Brasil

Comunidad internacional felicita a Lula por su triunfo

* Desde el presidente Andrés Manuel López Obrador hasta Pedro Sánchez, mandatario de España, la comunidad internacional felicitó a Lula de Silva por su victoria en la elección presidencial de Brasil

MERIDIANO/Cd de México

Luego de conocerse su victoria en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, la comunidad internacional felicitó a Luiz Inácio Lula da Silva.

“Ganó Lula, bendito pueblo de Brasil. Sobre igualdad y humanismo”, escribió en su cuenta de Twitter el presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañando el texto con una foto de él y Lula en Palacio Nacional.

En la misma línea escribió la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, con un breve mensaje festejando la igualdad en América Latina.

Pedro Sánchez, presidente de España, también felicitó al político de 77 años de edad por su victoria en las urnas.

“Brasil ha decidido apostar por el progreso y la esperanza [...] Trabajemos juntos por la justicia social, la igualdad y contra el cambio climático. Sus éxitos serán los del pueblo brasileño”, agregó el mandatario español en sus redes sociales.

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se sumó a las felicitaciones para Lula da Silva por su victoria a través de un comunicado difundido por la Casa Blanca.

“Espero que trabajemos juntos para proseguir la cooperación entre nuestros dos países en los próximos meses y años”, añade poco después de calificar como libres, justas y creíbles las elecciones realizadas este domingo.

Asimismo, Gustavo Petro, presidente de Colombia,

festejó el triunfo de Lula incluso antes de que la autoridad electoral brasileña declarara a Lula como el vencedor con casi la totalidad de los votos escrutados.

“Hay más que nunca, amor y mucha felicidad. Gracias pueblo del Brasil. Gracias compañero Lula por devolverle la alegría y la esperanza a nuestra América del Sur”, escribió por su parte la vicepresidenta de Argentina, Cristina Fernández.

En Brasil el presidente de la Cámara de



Diputados, Arthur Lira, firme aliado del todavía presidente Jair Bolsonaro, reconoció la victoria en las urnas del exmandatario.

“Al presidente electo, la Cámara de Diputados le felicita y le ofrece diálogo y transparencia”, declaró Lira en un pronunciamiento hecho desde su residencia oficial, después de que el escrutinio oficial confirmó la victoria de Lula por una diferencia menor a los dos puntos porcentuales.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador DR. DAVID ALFARO

Director MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10861-1238-001. Certificado de Circulación de Carácter de Título 3278. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1597-63. Sistema Internacional de Publicaciones Standard C00030. ISSN-019-5308. Registro COPAMEX 153. Registro CANACINTRA 3242. Registro ANESEM 4029-83. Los colaboradores que firman sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No fue calificación de desahucio original, cuando no se publicaron. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece en el margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMA Mérida Maxima Mexicana S.A. de C.V. Lic. Evaristo Ruiz, 13-602 Col. del Valle, Mérida, Yucatán. México, en la CDMA La Torre de Papel, Col. de Jardines de Mérida, Financiera Más S.A. CDMA. Alvarado S. de C.V. Dirección General, redacción y labores administrativas. 8335. C.P. 63130, Apodulco, Puebla, México. Tel. 766.84.84.84



En el Centro Cultural La Lija

Inauguran Museo Itinerante ‘La Muerte ante tus Ojos’

* La muestra conformada por momias del municipio de Encarnación de Díaz, Jalisco, se encuentra abierta al público de forma gratuita

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Del 29 de octubre al 07 de noviembre, el Centro Cultural La Lija alberga el misticismo del Museo Itinerante de Momias de Encarnación de Díaz, Jalisco, una exposición abierta al público de forma gratuita que forma parte del Festival de Día de Muertos 2022.

‘La Muerte ante tus Ojos’, es el nombre de esta exposición conformada por 7 momias adultas en perfecta conservación, 6 monjas y 2 monjes, pertenecientes al Museo de las Almas de Encarnación de Díaz, que podrán ser visitadas de 10 de la mañana a 11 de la noche con entrada gratuita y con el acompañamiento de guías que contarán la historia de cada una de estas figuras, en una oportunidad única para vallartenses y visitantes.

Este museo itinerante fue inaugurado el pasado sábado por la presidenta del DIF Municipal, María de Jesús López Delgado, que en representación del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, agradeció las gestiones realizadas por el Instituto Vallartense de

Cultura para que esta muestra pueda hoy ser una realidad en nuestro puerto.

‘La celebración de Día de Muertos en nuestro México es conocida desde tiempos prehispánicos a lo largo de los años hemos conservado esta bella tradición, pasándola de generación en generación sin dudar, la muerte siempre nos traerá tristezas y nostalgias, pero también misticismo y una fascinación por conocer más, de tal forma que se ha vuelto un culto desde años ancestrales y todo esto es lo que podemos observar en el museo que se encuentra en Encarnación de Díaz, Jalisco’, mismo que dijo permite apreciar los vestigios y la forma de ver la muerte de nuestras generaciones pasadas.

La presidenta del DIF, recordó que mucho de lo que hoy se encuentra en ese museo fue encontrado en el panteón de ese municipio y cuenta con la declaración de patrimonio de la humanidad por parte de la UNESCO, por ello, invitó a todos los vallartenses ‘a que vengan con sus familias a conocer estas momias, conocer su historia y todo lo que tienen para contarnos. Celebremos

la vida a través de la muerte y continuemos viendo nuestras bellas tradiciones mexicanas’.

En representación de Encarnación de Díaz, el síndico Juan Rodríguez Ángel, destacó la excelente coordinación entre los presidentes municipales para que esta exhibición itinerante, que ha tenido presencia en varios estados del país y en Estados Unidos, pueda ser vista hoy también por la gente de Puerto Vallarta.

Tras el corte del listón inaugural, en el que estuvieron presentes además el regidor Pablo Ruperto Gómez Andrade; y los directores del Instituto Vallartense de Cultura, Luis Escoto Martínez; Turismo y Desarrollo Económico, José Ludvig Estrada Virgen; SEAPAL Vallarta, Jorge Alberto Castillo Núñez; Padrón y Licencias, Enrique Hurtado Gomar y de Servicios Públicos Municipales, José Ascención Gil Calleja, realizaron el primer recorrido conociendo así a las momias del Cristero, El Sopitas, la Mujer Elegante, El Emigrante, entre otras, así como la réplica de la momia más pequeña del mundo, el por qué de sus nombres y su historia.



COMO QUIEREN QUE ACERQUEN, SI SON LOS PRIMEROS EN RECHAZAR A LOS NIÑOS



Que conste que no soy un apóstata o anatema, es decir, alguien que abandona sus ideales o su religión, públicamente para seguir otros diferentes.

jóvenes a la iglesia, si los que los alejan son los curas, las catequistas y servidores. Por algo existe un refrán popular que reza, ‘son más papistas que el papa’.

AHUYENTAN

Pero en el caso de la iglesia católica, ¿cómo quiere ganar adeptos, si en lugar de ello los ahuyentan? La estadística nos muestra que son millones los católicos que han buscado refugio en otras religiones o agrupaciones religiosas.

En nuestro continente americano de habla hispana y portuguesa la población ha dejado de ser predominantemente católica.

CONOZCO EL CASO

En días pasados supe de un caso que puede servirnos como botón de muestra: ‘una niña desea celebrar sus quince años, para eso ella y sus familiares se acercan a la iglesia a exponer su caso que inmediatamente fue rechazado, en primera porque no estaba bautizada, ni había celebrado su primera comunión y por consecuencia ni su confirmación.’

TIENEN QUE MODERNIZARSE

Ni los documentos y sinodos, ni los mil y un planes pastorales condicionantes parecen poder impedir que millones de católicos se unan, a las comunidades de los grupos protestantes y a las otras religiones como el islam y budismo, entre otras.

VAN MAL

Sabemos que en todas las instituciones existen reglas. Pero como quieren que los niños y las niñas se acerquen a ellos, –como fue el mandato de Jesús– si son los principales obstáculos para que se acerquen.

“DEJAD QUE LOS NIÑOS...”

Yo mismo me pregunto dónde quedarán las sabias palabras que Jesús dijo: ‘Dejad que los niños vengan a mí, porque de ellos es el reino de los cielos’

EN LUGAR DE ESO...

Y con eso darle la bienvenida a una nueva hija de Dios, juntamente con su familia en comunión con todos los asistentes y la iglesia de Dios.

Y lo dijo porque al parecer, a algunos de discípulos no les gustaban mucho los niños.

Según relata el evangelista Mateo, cuando algunos niños buscaron acercarse a Jesús, algunos discípulos y seguidores trataron de impedirlo, fue entonces que Jesús dijo aquella frase tan llena de bondad y sabiduría: ‘Dejad que los niños vengan a mí...’

¿Las reglas son para el hombre o el hombre para las reglas? El tener un criterio más evangélico de amor y perdón, tal como lo enseñó Jesús, haría ver más cercanos a los sacerdotes, catequistas y servidores.

CADA DÍA MÁS ALEJADOS

Yo me confieso católico, practicante de mi fe por eso he podido ver que algunos sacerdotes y servidores de la iglesia en lugar de acercarse a sus feligreses los están alejando cada vez más.

POR DIVERSOS MOTIVOS

Son ellos lo que buscando soluciones a cada caso, debieran de encargarse de todos los detalles, de los estudios y de formación de los nuevos miembros o de las personas que por diversos motivos han vivido alejados de su religión.

BONITA MISA Y SUS COROS

El pasado viernes, asistí a la celebración de San Judas Tadeo en la colonia Lomas del Coapinole en el Pítilal, el sacerdote José Manuel Guillén García, antes de iniciar con la celebración de la santa misa, preguntó a los presentes: ‘¿cómo se sienten las mamás cuando todos sus hijos están sentados en la mesa? esto en clara referencia a que solamente está lleno el templo cuando se celebra al patrono de la iglesia.’

Los dogmas y sacramentos son conocidos y practicados por los miembros de la iglesia. Ni por eso esos preceptos no sean conocidos por quienes somos practicantes de la fe cristiana, si, somos cristianos todos los que creemos en Cristo, aunque seamos de la religión católica, no sólo los de la denominación cristiana.

MÁS PAPISTAS QUE EL PAPA

La misma interrogante me formuló yo mismo: ¿cómo quieren que se acerquen los niños y los

REPRISION EN NICARAGUA

Cambiando un poco de tema y analizando la realidad de la iglesia en América Latina, en especial en nuestra hermana república de Nicaragua, que vive una represión sistemática a los obispos, sacerdotes,





En lo que fuera el cierre de la Ruta Sierra-Costa del evento

Recibió Puerto Vallarta la Expo-Feria 'Ciudad Agave'

* El Profe Michel destacó que el trabajo conjunto de los municipios, es un factor fundamental para fomentar la cultura del agave y dar a conocer al mundo la versatilidad y la nobleza de esta planta

MERIDIANO/Puerto Vallarta

"En Puerto Vallarta, nos sumamos a fomentar la cultura y seguir estrechando lazos con nuestros municipios vecinos, para el crecimiento cultural, económico y el turismo nacional e internacional", manifestó el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

Lo anterior, en el marco de la inauguración de la Expo-Feria 'Ciudad Agave, Ruta de la Cultura, el Arte y el Agave en la Zona Sierra Costa de Jalisco', realizada el pasado fin de semana en esta ciudad, donde además de exponer productos elaborados a base del agave, como el tequila y la raicilla, se cuenta con un área de exhibición de obras de arte de artistas y artesanos jaliscienses, entre las que se encuentra la botella de tequila más grande del mundo inscrita en el Récord Guinness.

En su mensaje de lo que fuera el cierre de la Ruta Región Sierra-Costa, con la presencia de las delegaciones de los municipios de El Grullo, Casimiro Castillo y Zapotlanejo, el Profe Michel dijo que "el trabajo conjunto de

nuestros municipios, es un factor fundamental para fomentar la cultura de nuestro agave y dar a conocer al mundo la versatilidad y la nobleza de esta planta".

Destacó que los productos destilados del agave, han llevado el nombre de Jalisco al mundo entero, y más aún, contando con la denominación de origen de la emblemática raicilla. "Conocer los diferentes productos y su elaboración, es fundamental para saber más de nuestra cultura y lo maravilloso de nuestra tierra", expresó.

Asimismo, al mostrar a artesanos y artistas, esta Expo propicia de un espacio único que enorgullece a todos. "Estamos seguros que esta ruta de la cultura y el agave, está logrando estos objetivos y seguirá poniendo a nuestro estado en los ojos del mundo", e invitó a los presentes a disfrutar de las bellezas y atractivos de este destino turístico.

Cuauhtémoc Villa Brito, organizador del evento, explicó que esta expo-feria se realiza normalmente en Guadalajara, y en esta ocasión se decidió llevarla al interior del estado,

a través de las diferentes rutas como Los Altos, la zona sur, Región Valles, Zona Metropolitana, y la Región Sierra-Costa que inició en Tonaya, El Grullo, Casimiro Castillo, La Huerta, Mascota, con cierre en esta ciudad.

En esta ruta participaron delegaciones de estos municipios, con la intención de fortalecer los lazos, intercambios culturales, hermanamientos, para proyectar esta región.

La exhibición, además de contar con la botella más grande del mundo, elaborada por el artista en vidrio soplado, Hipólito Gutiérrez, y registrada en el Libro de Récord Guinness, se expone una destiladora de cobre, así como diversas obras de arte.

En la inauguración del cierre de esta ruta, que incluyó un recorrido para degustar las diferentes bebidas derivadas del agave, estuvieron también la regidora Eva Griselda González Castellanos; el director del Instituto Vallartense de Cultura, Luis Jesús Escoto Martínez, y el director de Turismo y Desarrollo Económico, José Ludvig Estrada Virgen.



Para garantizar seguridad de elementos

Comisaría reforzará patrullaje en binomios

* Elementos viales han sido agredidos por infractores automovilistas o motociclistas y se busca evitar esto

**Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta**

Derivado de los hechos en los que un elemento de la subdirección de Tránsito Municipal de la Comisaría de Seguridad Ciudadana fue agredido por un ciudadano tras violentar el reglamento vial, por transportar en una motocicleta a un menor de edad sin las medidas de seguridad correspondientes (uso de casco), la Comisaría hace el exhorto a la ciudadanía de evitar este tipo de agresiones en contra de cualquier autoridad municipal, estatal o federal.

Una de las gestiones del Comisario Eloy Giron Alcuria y del subdirector de Tránsito Municipal, Pedro David García Maldonado, es mantener en

todo momento una constante capacitación de los elementos en temas de derechos humanos para así garantizar el actuar al momento de ejercer el reglamento municipal.

Como medida preventiva se reforzarán las acciones de patrullaje mediante recorridos en binomios, y no se bajará la guardia en las acciones que se están realizando para la prevención de accidentes, pues gracias a ello se ha logrado bajar de manera significativa los índices de accidentes viales en todo el municipio de Puerto Vallarta.

Es de suma importancia respetar las acciones de los elementos de Tránsito Municipal, apearse a los reglamentos establecidos y hacer uso de las medidas de seguridad por el bien de conductores y peatones.

Con la llegada de 300 elementos del Ejército y de la Guardia Nacional

Refuerza gobierno federal la seguridad en PV-Bahía

* Con este arribo se llevarán a cabo patrullajes en ambos destinos turísticos, informó el Teniente Coronel de Infantería, Estado Mayor Presidencial, Carlos Humberto Cigarrón Durán

**Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta**

Con el objetivo de redoblar la seguridad y evitar la generación de puntos rojos de violencia, llegaron a Puerto Vallarta 300 elementos del Ejército y Guardia Nacional, como parte de la estrategia que el gobierno federal ha emprendido en el país.

Fue el Teniente Coronel de Infantería, Estado Mayor Presidencial, Carlos Humberto Cigarrón Durán, Comandante del Noveno Grupo de Infantería Motorizado, quien realizó el pase de lista de los efectivos castrenses y guardias nacionales a su arribo a este destino turístico.

El mando militar, detalló que con este arribo se llevarán a cabo patrullajes en Puerto Vallarta, Jalisco, así como en Bahía de Banderas, Nayarit.

El objetivo, también, dijo el comandante



es el de realizar acciones de socialización con la población para que conozcan más al Ejército y Guardia Nacional.

Asimismo, dijo Cigarrón Durán se mantendrá una estrecha coordinación con las autoridades municipales y estatales para obtener el éxito de este operativo.

Este es el segundo arribo de elementos federales en lo que va del año, a efecto de redoblar la seguridad de este destino turístico. El anterior fue a finales del mes de abril, tras el abatimiento en esta ciudad de un presunto líder del crimen organizado con presencia en la entidad.



En el segundo trimestre de 2022

Lidera Jalisco crecimiento de actividad económica

- * En industria y manufactura, comercio y servicios es la entidad que más aportó a la economía del país
- * Destaca entre las entidades de similar peso económico: Nuevo León, Ciudad de México y Estado de México

MERIDIANO/GDL, Jal.

Durante el segundo trimestre del año Jalisco fue el estado que logró un mejor desempeño en comparación con las principales economías del país. Nuevo León, Estado de México y Ciudad de México, de acuerdo con el último informe sobre el Índice Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El ITAE es un indicador macroeconómico que revela el comportamiento de la economía en los estados. En la medida que la economía mejora a nivel macro, se tiene también una mayor derrama y oportunidades de crecimiento para las personas y los hogares.

Durante el segundo trimestre de este año Jalisco registró un ITAE de 122.9 puntos. Con cifras desestacionalizadas, esto representa un crecimiento de 2.6% respecto al trimestre inmediato anterior y un crecimiento de 5.6% respecto al

mismo trimestre de 2021.

En comparativa con el desempeño de las otras entidades, Nuevo León tuvo un crecimiento de 0.7 %, el Estado de México de 0.5% y la Ciudad de México un decrecimiento de 2%, durante el segundo trimestre de 2022 respecto al mismo trimestre de 2021.

En cifras originales, Jalisco es el estado que registra la mayor contribución al crecimiento total real nacional en industrial y manufactura, sin contar minería petrolera, con una contribución del 0.66, la cual se obtiene ponderando la tasa de crecimiento en el trimestre con la participación que cada estado tiene en las actividades secundarias sin minería petrolera.

De igual manera, con 0.29 puntos, Jalisco es la entidad que registra la mayor contribución al crecimiento total real en México en el sector de comercio y servicios, de acuerdo con el INEGI.

"Esto refleja que la actividad empresarial de nuestro estado sigue mostrando dinamismo y que los

empresarios, tanto nacionales como extranjeros, confían en nuestra entidad por la gran capacidad que tiene para generar negocios, por la facilidad que da el Gobierno para poderse acercar y ayudarles para que con un acompañamiento adecuado puedan establecer sus negocios y también crearnos dentro de Jalisco", compartió el Secretario de Desarrollo Económico, Roberto Archederra Pacheco.

El nivel del ITAE del segundo trimestre de este año supera al nivel máximo previo que se había alcanzado en el segundo trimestre de 2019 y con este, Jalisco alcanza su nivel máximo de actividad económica y supera a los niveles registrados previos a la pandemia.

Con cifras originales, Jalisco tuvo la segunda mayor contribución a la variación de la actividad económica nacional con 0.36, tan solo detrás de Tabasco, quien tuvo un avance importante debido a la actividad petrolera.



Puerto Vallarta se vestirá de traje charro una vez más

Sigue promoción nacional del XI Campeonato Internacional Charro

- * Serán más de 30 equipos varoniles y 24 de escaramuzas, los que se darán cita del 31 de enero al 5 de febrero de 2023, en el lienzo charro Arena Vallarta de la Hacienda Serena

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Teniendo como marco el LXXXVIII Congreso y Campeonato Nacional Charros, Zacatecas 2022, el presidente del comité organizador del XI Campeonato Internacional Charro Hacienda Serena 2023, que se ha convertido en uno de los mejores de la república mexicana, Alfonso Bernal Romero, dio a conocer los pormenores del que promete volver a ser de lo mejor y más al levantar la expectativa al levantar la mano para organizar un Congreso en dos o tres años.

Para ello se cuenta con el aval del gobierno Municipal y estatal, y es así que acompañaron al Licenciado Bernal, el director del Fideicomiso para la Promoción y Publicidad Turística del Municipio de Puerto Vallarta, Luis Villaseñor Nolasco y del director de Turismo Municipal, Ludwig Estrada Virgen, además del presidente de la Federación Mexicana de Charrería, José Antonio Salcedo López, quien destacó que ha estado presente en todos los campeonatos realizados con su equipo Rancho El Pitayo.

Ante los medios de comunicación reunidos, para la sesión informativa, Bernal Romero destacó que Puerto Vallarta no sólo es mar y playa, sino que tiene un sinnúmero de atractivos y actividades a

realizar y que mejor que estar en el destino más mexicano para disfrutar de lo mejor de la charrería nacional y de los Estados Unidos de Norteamérica.

Por ello, este año se han apuntado a ya confirmado más de 35 equipos de charros 16 de allende las fronteras y 24 de escaramuzas, siendo 12 de ellas de la unión americana, con una bolsa de premios a repartir de más de un millón y medio de pesos.

Al hacer uso de la palabra, Luis Villaseñor Nolasco, felicitó al comité organizador que ha sabido posicionar el torneo vallartense como uno de los mejores de México y para ello se tienen más de 50 actividades al aire libre, con excelente clima, más de mil restaurantes, muy amplia oferta hotelera, es fácil trasladarse a la ciudad por su conectividad en el transporte, los esperamos.

Por su parte Ludwig Estrada Virgen, comentó que la charrería siempre ha tenido un lugar muy especial en Puerto Vallarta y que ya se han avanzado las pláticas para poder llevar un Congreso Nacional, en fechas a decidir y para ello se tiene la mejor disposición del Gobierno Municipal, para apoyar en todo su desarrollo con la logística necesaria y la que haga falta se construirá para beneficio de los miles de visitantes.



Realizado en la 41ª Zona Militar

Familias disfrutaron del Paseo Dominical

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la regidora Sara Mosqueda Torres, participó en el Paseo Dominical realizado en la 41ª Zona Militar,

a donde se dieron cita cientos de familias para convivir y conocer las labores que día con día realiza el Ejército Mexicano.

Este acercamiento con las Fuerzas Armadas, permitió que chicos y grandes disfrutaran en un ambiente de sano esparcimiento

y en contacto directo con los elementos del ejército, pudiendo portar sus uniformes, conociendo sus vehículos oficiales y las tareas que realizan agrupaciones como los binomios caninos, además de hacer deporte y pasar una agradable jornada.



Promueve Congreso de Nayarit

Participación popular en el proceso de designación de consejeras del INMUNAY

Las y las nayaritas podrán emitir su opinión en el micrositio de Parlamento Abierto: <https://parlamentoabierto.congresonayarit.gob.mx/>

MERIDIANO/Tepec, Nay.

Para que todas las personas puedan emitir su opinión sobre las 10 aspirantes a ocupar el cargo de consejeras del Instituto para la Mujer Nayarita, el Honorable Congreso de Nayarit, en su 33 Legislatura convoca a las y los ciudadanos interesados a participar en la etapa del Parlamento Abierto.

Las personas que así lo deseen podrán emitir sus comentarios en el micrositio de la página oficial

del Poder Legislativo, al cual se puede acceder a través del siguiente enlace: <https://parlamentoabierto.congresonayarit.gob.mx/>. A su vez, dentro de este apartado podrán leer los resúmenes curriculares de todas las aspirantes inscritas en el proceso de selección y designación de dos mujeres que formarán parte del Consejo Directivo del Instituto para la Mujer Nayarita.

Todas las opiniones y observaciones generadas en el micrositio de Parlamento Abierto serán puestas

a disposición de la Comisión de Equidad de Género y Familia para que sus integrantes las tengan en consideración, con el único objetivo de fortalecer sus posturas, junto con el proceso de entrevistas y de valoración curricular.

El ejercicio de Parlamento Abierto es un mecanismo de participación permanente, para que las y los nayaritas puedan hacer observaciones y emitir opiniones en relación con alguna iniciativa de ley o decreto presentadas en este órgano parlamentario.



Espera Jalisco la presencia de 50 empresas extranjeras

Tratarán TLC en Congreso Internacional Agropecuario

Por ello la participación principal es de Canadá, Estado Unidos y México, ya que el análisis del tratado comercial es prioridad

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con la presencia de más de 50 empresas del sector agroalimentario de Estados Unidos, Canadá y España, se prepara el Congreso Internacional Agroalimentario que se realizará en Jalisco, así lo informó Andrés Canales, presidente del Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco (CDAAJ).

"Contaremos con la presencia de alrededor de 50 empresas productoras de alimento de diferentes países, principalmente de nuestros socios de Norteamérica, Canadá y Estado Unidos, y además también tendremos la presencia de productores de España", aseguró el representante agropecuario en Jalisco.

Aclaró que la participación principal es de Canadá, Estado Unidos y México, ya que uno de los ejes principales que se estará analizando y dialogando durante el Congreso Internacional Agropecuario es el del Tratado de Libre Comercio.

El encuentro internacional se realizará el próximo 3 y 4 de noviembre en la Expo Guadalajara, donde contará con la presencia del Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, así como el gobernador de Jalisco Enrique Alfaro Ramírez, entre otras personalidades.

Jalisco, al ser líder del Producto Interno Bruto agropecuario y líder nacional en el valor de su producción agropecuaria y pesquera, dijo se viste de manteles largo por ser sede del Congreso Internacional Agropecuario en su edición 2022, en donde se espera que con este encuentro con los expertos permita el intercambio de experiencias, así como descubrir los trabajos relacionados a la ciencia y tecnología.

Tendremos un buen ciclo de conferencia, exposiciones, ya está completo el pabellón de las empresas



que estarán presentes en el Congreso Internacional. Lo importante, que se pretende es, impulsar el diálogo, el entendimiento de los diferentes subsectores, estaremos platicando los retos que tenemos en materia de sustentabilidad, manejo del agua, temas de índole laboral, nuevas tecnologías, en nutrición vegetal, todo el tema de apertura de nuevos mercados", resaltó Andrés Canales.

Y es que recordó que Jalisco tiene los primeros lugares en producción agroalimentaria a nivel nacional y en muchos sectores, además de contar con liderazgos en las asociaciones, "tenemos muchos vicepresidentes de los subsectores en el Consejo Nacional y para ellos es importante que reactivemos estas actividades con el Congreso Internacional Agropecuario en Jalisco".

La idea, explicó, es fortalecer las cadenas productivas, no solamente de Jalisco, sino de México, y lograr impulsarlas, para que sean más competitivas y se pueda reactivar la economía tras las secuelas que dejó la pandemia del Covi-19. Esta será la gran reunión del sector agroalimentario de

Jalisco y de México", puntualizó.

"Estamos contentos de tener este primer Congreso Internacional Agroalimentario, ya que la idea de tener un encuentro personal con todos los socios y asociados de nuestro consejo con actores a nivel internacional, estaremos teniendo conferencias de acuerdo a todos los retos que tenemos en Jalisco en materia agroalimentaria", instó.

Los retos de la industria en Jalisco, los cuales también serán abordados en el congreso, apuntan a mantener los socios, crecer la membresía y apuntar hacia nuevos mercados en Asia y Nuevo Oriente que beneficien al estado.

"Hay muchos retos, uno es mantener los mercados internacionales que tenemos, mantener la calidad en la sanidad e inocuidad. Tenemos algunos intereses para abrir mercados en Asia, en el Nuevo Oriente, de productos del sector agroalimentario en Jalisco", subrayó.

Señaló que se espera tener un aforo de al menos dos mil personas, así como las principales empresas en el ramo agroalimentario de Canadá y Estados Unidos.



La Dirección de Diversidad Sexual de Jalisco Celebran segundo aniversario del Decreto de reconocimiento de Identidad de Género

* Jalisco al ser el único Estado que reconoce plenamente el derecho al reconocimiento de la identidad de género a las infancias, durante estos últimos dos años han acudido 103 menores con sus padres, tutores o representantes legales para realizar el trámite de manera oficial

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobierno de Jalisco, a través de la Dirección de Diversidad Sexual en coordinación con las asociaciones civiles "Impulso trans" e "Infancias trans" conmemoraron el segundo aniversario de la publicación del Decreto firmado por el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, que modifica el reglamento del registro civil para reconocer el derecho a la identidad.

El derecho a la identidad es un derecho clave que nos permite acceder a otros derechos; cuando vamos a una escuela tenemos que presentar un acta de nacimiento, cuando vamos a un servicio de salud tenemos que presentar la cartilla, es decir estamos constantemente nuestra identidad se relaciona con otros derechos y es muy importante que hoy 29 de octubre celebremos las infancias trans por ese paso que se dio hace dos años y que fue el resultado del trabajo de un trabajo articulado entre sociedad civil e instituciones" señaló Andrés Treviño Luna, Director de Diversidad Sexual de Jalisco.

Cabe mencionar que Jalisco al ser el único Estado que reconoce plenamente el derecho al reconocimiento de la identidad de género a las infancias, durante estos últimos dos años han acudido 103 menores de edad de la mano de sus padres, tutores o representantes legales para realizar el trámite de manera oficial.

Por otro lado, y en total en todo en Jalisco son 1170 personas trans las que han realizado el trámite de reconocimiento de identidad, de las cuales 808 son personas originarias de Jalisco y 302 de otros estados de la República.

- Guadalajara 406 trámites
- El Salto 229
- Zapopan 155
- Puerto Vallarta 40
- Tlaquepaque 51

Después de la firma del Decreto

la Dirección de Diversidad Sexual ha generado acciones de seguimiento en coordinación con los registros civiles, tales como el "Manual del procedimiento administrativo para el reconocimiento de la identidad de género auto percibida" dirigido a las oficinas del registro civil, aunado a esto se han capacitado a 686 personas funcionarias y funcionarios de registro civil con este manual.

También se creó la "Guía de trámites para la atención a personas trans en el servicio público en Jalisco" dirigido a las personas trans que planean cambiar sus documentos de identidad y se han impartido capacitaciones de "Sensibilización a estudiantes LGTBTTIQ+" a más de 600 docentes, personal de psicología y trabajo social.

"Todo esto tiene como objetivo que pueda crecer una generación de personas trans que su infancia y adolescencia no esté marcada por discriminación, por no contar con documentos acorde a tu identidad de género auto percibida" Abundó el Director de Diversidad Sexual.

A partir de que Jalisco dio este paso, otros estados como Morelos, Oaxaca y Ciudad de México han modificado sus legislaciones para permitir el cambio de identidad a partir de los 12 años de edad.

Con estas acciones el Gobierno de Jalisco, reafirma su compromiso en trabajar para lograr un Jalisco de iguales, seguro y con las mismas oportunidades para todas y todos.

Es importante mencionar que si alguna persona vive alguna situación de violencia o discriminación, se puede acercar a la Dirección de Diversidad en Jesús García 720, col. Centro Guadalajara, Jalisco, o llamar al 33 3169 2669, o al correo: diversidadsexualsgg@jalisco.gob.mx.

En el evento de conmemoración también estuvieron presentes Izack Zacarías Najar, Director de Impulso Trans Act y Jeniffer Blanco, Activista Lgbt.





Estados Unidos y México, destacan en la UTMB Puerto Vallarta

Concluye con éxito la primera competencia de senderismo

* Este domingo se llevó a cabo la premiación de los ganadores de los 100 kilómetros y 100 millas, en las diferentes categorías

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Estados Unidos y México, fueron los países con el mayor número de ganadores en la competencia de senderismo Ultra Trail Mont Blanc (UTMB) México, en las rutas de los 100 kilómetros y 100 millas (180 kms) respectivamente, que concluyó este domingo con la premiación de los primeros lugares, en el malecón de esta ciudad.

Alejandro Ochoa Reyes, director de Puerto Vallarta México by UTMB, agradeció al gobierno municipal de Puerto Vallarta que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, así como a las autoridades de la Secretaría de Turismo de Jalisco y al Fideicomiso de

Turismo, por el apoyo y las facilidades para la realización de esta justa deportiva, en la que participaron 2 mil 500 corredores de más de 33 países y de todos los estados de la república mexicana.

La competencia concluyó este domingo con la premiación de los ganadores de las rutas de 100k y 100 millas, en las que Estados Unidos y México se llevaron los primeros lugares de las diferentes categorías.

En la carrera de 100k, categoría femenil de 20 a 34 años, la representante de Estados Unidos fue la ganadora; en la categoría de 34 a 39 años, Ecuador; 40 a 44 años, Brasil; 45 a 49, Argentina; 50 a 54 años, Perú; y en la categoría de 55 a 59 años, Estados Unidos.

En la categoría varonil de 20 a 34 años, el corredor de EEUU resultó ganador; de 35 a 39, China; 40 a 44, México, con Federico Díaz de León; 45 a 49, México, con Isaias Leonardo Mielo López; 50 a 54, EEUU; de 55 a 59, México, con Pablo González; 60 a 64, México con Miguel Dávila Segura.

En la categoría general de 100k, mujeres, Estados Unidos se llevó los primeros 5 lugares; mientras que la categoría varonil, China se llevó el primer lugar, seguido por Estados Unidos con el 2do y 3er lugar; el 4to sitio fue para Juan Belman, de México y el 5to lugar para el corredor de Ecuador.

La carrera de 100 millas (180k), categoría mujeres de 20 a 34 años, 35 a 39 y 40 a 44, las ganadoras fueron de

Estados Unidos.

La categoría varonil de esta competencia, de 20 a 34 años, el triunfo fue para el corredor de Estados Unidos; de 35 a 39 años, Colombia; 40 a 44 años, Canadá; 45 a 49 años, México, Omar Lemus; 50 a 54, México, Fausto Gallardo Cruz; 55 a 59, México, Misael Gómez Urbina, y 65 a 69, fue para EEUU.

En la categoría general de 100 millas mujeres, el primero, segundo y tercer lugar fue para Estados Unidos; cuarto lugar Michele Ornelas Arredondo; y quinto lugar para Sandra Erika López García, sin precisar nacionalidad.

La categoría general para hombres, el corredor de Canadá obtuvo el primer lugar; el segundo sitio fue para el representante de Colombia, y el tercero

y cuarto lugar para Estados Unidos, y el quinto lugar para Tony Rodríguez, de México.

Cabe agregar que dentro de esta primera competencia de senderismo en Latinoamérica, que comprendió los municipios de San Sebastián del Oeste, Mascota y Puerto Vallarta, este domingo también se desarrollaron dos carreras recreativas locales de 20 y 10 kilómetros.

Cabe señalar que el pasado sábado, el director del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE), Jesús Villa, autoridades del CODE Jalisco, entre otras personalidades, dieron la salida oficial a los corredores de distintas carreras, quienes iniciaron actividades a muy temprana hora, buscando alcanzar los mejores sitios de sus categorías.



Comex

Pintura Gratis

Cubeta regala galón, Galón regala litro

Más Navidad, más pintura con **Regalón Navideño**

comex.com.mx

PGC



VEN Y CONOCE LA CATRINA MÁS GRANDE DEL MUNDO EN PUERTO VALLARTA

12 MESES SIN INTERESES EN TUS BOLETOS

Reserva en:

33 3114 8770

vallerastapas.com

*12 MESES SIN INTERESES DEL 25 DE OCTUBRE 2022 AL 5 DE NOVIEMBRE 2022. *DESCUENTO APLICA SOLO TARIFA ADULTO. *CAT 0% INFORMATIVO *CONSULTA LOS TÉRMINOS Y CONDICIONES